a realización ya próxima del Sínodo de los obispos sobre la Nueva Evangelización y la celebración de los veinte años de la promulgación y publicación del Catecismo de la Iglesia Católica son los dos eventos que destacan la pertinencia de los estudios que se ofrecen en el presente número de nuestra revista.

Ambos temas, Nueva Evangelización y Catecismo de la Iglesia Católica, sin perder de vista que competen a toda la Iglesia y a todas las Iglesias particulares, son abordados desde la experiencia de las Iglesias que peregrinan en América Latina con la alegría y la esperanza por la celebración de los cincuenta años de la apertura del Concilio Vaticano II, el primer quinquenio de Aparecida y la apertura del *año de la fe* que tendrán lugar en este mismo 2012.

Difundir y explicar el mensaje de Jesucristo a todos los pueblos, en la conciencia y aceptación de la diversidad cultural que los distingue, ha sido un desafío al que la Iglesia ha procurado dar respuesta a lo largo de los siglos. La historia de la Iglesia en general y la historia particular de la Iglesia en nuestro Continente dejan constancia del mayor o menor acierto en este empeño.

En este momento de la historia, a partir de una eclesiología renovada por el Concilio Vaticano II, los discípulos y misioneros de Jesucristo en América Latina nos reconocemos miembros de una comunidad multiforme y, desde las características propias de nuestro Continente, nos sabemos llamados a retomar la riqueza de gracia que el Señor ha derramado en el pasado para investigar y comprender con mayor profundidad nuestra fe y favorecer su mejor expresión en la vida de nuestras comunidades.

El primer artículo, Novedades de la Nueva Evangelización en y desde América Latina y el Caribe, deja ver que en nuestro Continente la propuesta de la Nueva Evangelización hunde sus raíces en la Segunda Conferencia General del Episcopado Latinoamericano (Medellín) y las fortalece en

146

la Tercera (Puebla), para manifestarse de forma explícita y siempre en comunión con las directrices del Papa en la Cuarta (Santo Domingo). En continuidad con el proceso que se ha vivido, en la Quinta Conferencia General (Aparecida) la Nueva Evangelización es relanzada como Misión Continental encaminada a lograr un estado permanente de Misión. Desde el camino recorrido, nuestras iglesias tienen una experiencia que compartir por medio de la voz de nuestros obispos y teólogos que participarán en el próximo Sínodo y, desde luego, mucho que recibir.

Los tres artículos siguientes, referidos todos al Catecismo de la Iglesia Católica, dejan ver el papel relevante que ocupa este documento en la vida de las comunidades de nuestro Continente como instrumento para la acción evangelizadora en general y para la catequesis en particular. La lectura de estos aportes nos deja claro que el proceso de recepción del Catecismo está en marcha y se enriquece con la enseñanza más reciente de la Iglesia.

Finalmente, a partir de la experiencia de uno de nuestros países, el último estudio considera la atención pastoral que se ha de procurar a los catequistas, ámbito donde encuentra un lugar destacado el apostolado de los laicos y, muy particularmente, la mujer.

En la dinámica de la reflexión teológica pastoral no se puede pretender búsqueda creativa sin Tradición, así como tampoco se puede apreciar la Tradición auténtica sin la apertura a la acción del Espíritu que hace nuevas todas las cosas. La mejor comprensión e implementación de la Nueva Evangelización, así como el mejor aprovechamiento y recepción del Catecismo de la Iglesia Católica se logrará en la medida que se conjugue Tradición y búsqueda creativa, notas que deberán distinguir a los participantes en el próximo Sínodo y características que deberán marcar el ministerio de quienes continuarán impulsando la Nueva Evangelización y la catequesis en medio de las diversas situaciones y formas culturales de nuestros pueblos.

P. Andrés Torres Ramirez
Director

Agradecemos al Departamento de Misión y Espiritualidad del CELAM, en la persona del P. Felipe de Jesús de León Ojeda, su mediación para lograr los artículos sobre "Catecismo de la Iglesia Católica".